
【大和ロータリークラブ活動方針：　つながろう　やさしい未来のために】 
例会場 / 北京飯店　４Ｆ　　　　　　　　　　　　　　　　　 ：　 会　　　　長  / 森川　良三   幹　事 / 細川 康治 

例会日 / 毎週火曜日12時30分～13時30分　　　　　：  会長エレクト / 松川　健治　 副幹事 / 宮東  悠 

事務局 / 大和商工会議所内  TEL046-263-7926  ： 　事務局 e-mail  / jimukyoku@yamato-rc.org  

　 　　　　　　　第2831回　2023年8月29日(火) 
司   会    / 　武田　茂 君　 　斉　　唱       / 奉仕の理想　　 

Ｓ.　Ｌ.     / 　相原　聡 君　    

ゲスト    /　　座間ロータリークラブ　会長　佐藤 京子 様、 直前会長 樋田 一徳 様 

ビジター/     なし 

・会長の時間　　森川　良三　会長　  

・幹事報告　　宮東　悠 副幹事 　 

　　

 

発行日：9月5日　編集：冨岡

【報告】
　・2022-2023年度ロータリー賞を受賞しました。
　・秋田豪雨災害への義援金協力依頼が届きました。寄付の目安として１人当たり 1,000円以
上でお願いします。回覧します。
  ・次週例会終了後、定例理事会を開催いたします。

【ポスティング】
・次第　・週報　・第３回理事会議事録　・やろう会収支報告   ・ガバナー月信
・中小企業・小規模事業者のためのインボイス制度対策

【回覧】
・2022-2023年度ロータリー賞受賞のお知らせ  　
・ハイライトよねやま　　　　　・ロータリー
・シンガポール国際大会について
・米山梅吉記念館様より賛助会員のお知らせと館報　 　　
・2021-22年度地区活動報告書
・地区研修協議会リポート　　　・秋の「第 21回ロータリー全国囲碁大会」のご案内
・ポリオプラス・ソサエティのご案内
・大和市国際化協会様　賛助会員更新のお礼状と協力指定店ガイド
・社会福祉協議会様　特別会員更新のお礼状
・アムダマインズ様より年次報告書　　　・東京ゆうほうえん様ご案内

・あいさつの励行について
　ロータリーソングでは、どこで会っても、やあと言おうよ ♪とか、おいと呼ぼうよとか、
歌います。「おい」なんて変ですが、声を掛け合い、挨拶をしたものです。原始の時代
は、私はあなたに敵意は無いこととを示し、我々は友情を示すのです。
・「こんにちは」の語源について
　「今日は、良い天気ですね」。「今晩は、月が出ていますね」といった会話が省略され
て、今の挨拶のなりました。また、「学ぶ」というのは「まねる」からきた言葉だということ
です。



座間RC　佐藤京子 会長
樋田 一徳 直前会長　
年度初めのご挨拶

皆出席のお
祝い皆出席祝い

31年　 武田茂会員   （1988年6月6日）
10年　 伊藤健司会員（2008年6月9日）
  3年　 石髙誠一会員（2012年6月25日）
23年　 伊藤彦二会員（2016年6月7日）
  3年　 細川康治会員（2020年6月2日）

冨岡弘文第６Gガバナー補佐

会員卓話  
「 インボイス制度と、日本の財政」
冨岡 弘文 会員

　今日は、10月からスタートする消費税のインボイス制度について、コンパクトに説明します。

また、制度導入の背景となった日本の税制と、危機的状況となっている我が国な財政について財務省の資料を基に解説
します。

　資料の確認ですが、皆さん身近な商工会議所が発行した「中小企業・小規模事業者のためのインボイス制度対策（第 3
版）」をご覧ください。これは詳しいことまで記載されていて良いのですが、詳しく見る時間が無いので参考に。今日はポイ
ントのみスクリーンで説明します。

入場の様子

姉妹友好クラブ委員会　委員長　伊藤健司  会員
／10月25日（水）に台北七星ＲＣ訪日に際し、ウェル
カム例会を開催します。詳細は、まだ、未定ですが、
分かり次第にお伝えしますので、日程のロックをよろ
しくお願いします。

地区米山委員会　松川  健治 会員
／地区米山委員会報告

委員会報告

消費者が負担する消費税ですが、直接税務署に収めるのではなく事業者が、預かった分と支払った分と
の差額を申告納税します。（間接税という仕組み）

本人のお誕生日
相原 聰 会員（8月25日）



第8回クラブ協議会「1年を終えて」　相原聰 幹事

お祝い報告　

RIテーマ　

「世界に希望を生み出そう」

　インボイスが無い業者に支払った消費税相当額は、自分が納める消費税の計算で控除できないことが論点です。こ
れまで免税事業者だった方は、インボイスを発行できないことにより、取引の継続や、価格交渉について話し合うことが
必要になるかと思います。
　一方で、売り上げ先が一般消費者のみであれば、免税事業者のままで問題ないわけです。

　消費税の申告には、現そぅか税の他、売り上げが 5千万円以下であれば簡易課税という計算方法も選択できます。ど
う取り組めば有利なのか、現状を見極めて事前の判断と手続きが重要です。

　社会が混乱しそうになのを見て、激変緩和のための特例措置が用意されました。
配布した商工会議所のパンフレット、１８ページと４１ページをご覧ください。

　ポイントは「私はどうなの？」ですから、ご相談いただけたらと思います。

　続いて、我が国の財政について。
歳出で最も大きいのが、医療・年金・介護など高齢者を中心とした社会保障費です。少子高齢化は財政面の大きな課
題と言う訳です。消費税増税による財源は全て社会保障に向けられています。
　平成に始まった消費税ですが、いまや所得税を抜いて大きな割合を占めます。３％に始まり、増税が続きました。
10％にする際に軽減税率を導入したことが、今回のインボイス導入の原因です。

　



例会日  会員数  　回  出席  出席％  欠席  欠席者名 

8月　２２日  36(6)  前々回  17  59.38  13  中戸川・松川・石髙・三浦・田辺・石井・川本・引田・丸
茂・塚田・桑原・鳥飼・金井

8月　29日  36(6)  前回  16  48.48  16  本田・石髙・戸張・三浦・田辺・石井・川本・原田・植松
・引田・丸茂・桑原・塚田・鳥飼・金井・小南

9月　 5日  36(6)  本日         

 
 
今 
後 
の 
情 
報 

日付  時間  回数  プログラム 

9月　5日 （火）  12：30  2832  小南 永二 会員「イニシエーションスピーチ」 

9月１2日 （火）  12：30  2833  卓話 旭工業（有）代表取締役 嶋 知之 様　 

9月19日 （火）  -  -  取止め例会（祝日週） 

9月26日 （火）  12:30  2834  移動例会　「第5回やまと児童絵画コンクール審査会」　会場：清風　  

☺スマイルBOX☺  本日　\5,000　　　累計 \73,000  

◆座間RC　会長　佐藤京子様／ 大和ロータリークラブの皆様、こんにちは。本日は遅くなりましたが、年度始まりのご
挨拶に伺いました。一年間よろしくお願い致します。卓話も楽しみにしています。冨岡様よろしくお願い致します。
◆座間RC　直前会長  樋田一徳様／昨年度、大和RCのみなさまには大変お世話になりました。本日は冨岡様の卓話
ということで大変楽しみにしております。
◆増正之会員／冨岡様卓話よろしくお願い致します。  
◆相原聰会員／座間RC会長佐藤京子様、樋田一徳様暑い中ようこそいらっしゃいました。「お誕生日のお祝いを頂き
ありがとうございます。健康で 60周年を迎えられたことに感謝いたします。  
◆冨岡弘文会員／ 佐藤会長、樋田直前会長、ようこそいらっしゃいませ。今日は消費税と、財政の話しをコンパクトに
致します。ガバナー月信、前年度最終号は、赤いシャツで目立ってみました。楽しい一年でした。  
 

一方、国の借金は、バブル以降急速に積みあがっています。１万円札で積み上げると富士山の 2,800倍の高さで、横
にするとフランスまで届くのだとか。歳入の 3分の１を新たな借金に頼るという異常事態。 GDPの2.5倍は諸外国の倍
です。負担の先送りや、いざというときの財源不足が心配です。

国民の幸福感が高いと言われる北欧各国の消費税率が軒並み 20％越えなので、財務省は税率 UPをと思っているの
かもしれませんね？　日本人は真面目に申告納税をする社会なので間接税に頼らなくとも思いますが。


